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Ao décimo dia do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e um, às 15 horas, via 3 

videoconferência, reuniu-se o Colegiado do PPGCS sob a presidência da Coordenadora 4 

Profa. Dra. Alessandra Azevedo do Nascimento, com a presença da vice-coordenadora, a 5 

Profa. Anneli Mercedes Celis de Cárdenas, da secretária Rosa Maria Vilhena Farias e dos 6 

professores: Amanda Fecury, Ana Rita Barcessat, Demilton Pureza, Emerson Augusto 7 

Castilho, José Luís Pena, Maria Izabel Cortês, Marlucilena Pinheiro da Silva, Madson 8 

Gomes, Maycon Sousa, Maira Sacata Tongu, Mayara Pinhero, Moacir Monteiro, Natália 9 

Iosimuta, Rafael Resque, Raquel Amaral, Rubens Menezes e Wollner Materko. Estavam 10 

ausentes justificadamente os docentes: Francineide Pereira, Raquel Amaral, Raimundo 11 

Nonato, Daniele Ohara, Roberto Messias, Fernando Medeiros e Silvana Rodrigues.  A 12 

Presidente abriu a sessão e passou os informes: A coordenadora iniciou falando sobre o Edital 13 

18-CAPES/FAPEAP que é um projeto em conjunto do PPGMDR, PPGBIO e o PPGCS, 14 

ressaltando que esse projeto forneceu cinco bolsas para os discentes do PPGCS. E que o 15 

mesmo tem uma temática ampla, a qual deve ser contemplada nos trabalhos do discentes 16 

bolsistas. Assim, vai ter um encontro de integração de bolsistas, seus orientadores e demais 17 

interessados. Vai ser repassado um e-mail para os bolsistas e seus orientadores, mas todos 18 

estão convidados a participar. E posteriormente ocorrerá um encontro entre os três programas 19 

que participam do projeto para discutir as linhas de pesquisa e respectivas execuções. Logo 20 

em seguida, foi colocada para a apreciação a Ata de Reunião de Colegiado que ocorreu dia 21 

23 de setembro de 2021, a qual foi aprovada por unanimidade pelo colegiado. PAUTA 01: 22 

SOLICITAÇÃO DE BANCA EXAMINADORA DE DEFESA DE DISSERTAÇÃO. 23 

Larissa Duarte Ferreira:  Banca da discente Larissa Duarte foi aprovada ad referendum 24 

pela coordenação, a qual ocorreu dia 29 de outubro de 2021. Composta pelos professores 25 

doutores: Ana Rita Barcessat, orientadora, Maria Izabel Tentes Cortes, Raquel Rodrigues do 26 

Amaral, Paulo Fabrício Oliveira Ramos (externo) e suplente, Sandro Cordeiro Loretto 27 

(Externo) com a temática: “Protocolos REAC na modulação do estresse, ansiedade e 28 

depressão em acadêmicos de uma Universidade na Amazônia: estudo piloto duplo-cego 29 

controlado”. A coordenadora colocou para a apreciação do colegiado, a qual foi aprovada 30 

por unanimidade pelo mesmo. Rosa Maria Guimarães Brito: Banca da discente Rosa Maria 31 

Brito foi aprovada ad referendum pela coordenação, a qual ocorrerá dia 12 de novembro de 32 

2021. Composta pelos professores doutores: Givago da Silva Souza, orientador, Maria Izabel 33 

Tentes Cortes, Letícia Miquilini de Arruda Farias (Externa), Marcelo Fernandes da Costa 34 

(externo) e suplente, Maira Tiyomi Sacata Tongu Nazima com a temática: “INFLUÊNCIA 35 

DA IDADE SOBRE A DISCRIMINAÇÃO DE LUMINÂNCIA COM MASCARAMENTO 36 

DE RUÍDO CROMÁTICO”. A coordenadora colocou para a apreciação do colegiado, a qual 37 
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foi aprovada por unanimidade pelo mesmo. Ana Caroline Moura Rodrigues Costa:  A 38 

banca da discente Ana Caroline Moura foi colocada para apreciação do colegiado, a banca 39 

ocorrerá dia 26 de novembro de 2021, sob a orientação do Professor Dr. Demilto Yamaguchi 40 

da Pureza e composta pelos doutores: Wollner Materko, Álvaro Adolfo Duarte Alberto, e 41 

Dilson Rodrigues Belfort (externo) com a temática: Fatores de risco cardiovascular em 42 

policiais militares de um Batalhão da Polícia Militar em Macapá-AP.  Faltou o suplente, 43 

porém o professor Demilton ficou de encaminhar posteriormente o nome do suplente para 44 

Secretaria do Programa. A banca foi aprovada por unanimidade pelo colegiado. Emanuelle 45 

Tavares Rodrigues:  A banca da discente Emanuelle Tavares foi colocada para apreciação 46 

do colegiado, a banca ocorrerá dia 29 de novembro de 2021, sob a orientação da Professora 47 

Dra. Mayara Tania Pinheiro Gomes e composta pelos doutores: Manoel Francisco Biancardi 48 

(externo), Ana Rita Pinheiro Barcessat, e Mayara Amoras Teles Fujishima (externa) com a 49 

temática: “AVALIAÇÃO DO EXTRATO BRUTO ETANÓLICO DAS FLORES DE 50 

Acmella oleracea (L.) R. K. JANSEN NA PREVENÇÃO DA HIPERPLASIA BENIGNA 51 

DA PRÓSTATA EM RATOS SHR”. A banca foi aprovada por unanimidade pelo colegiado. 52 

Adriane da Costa Canto:  A banca da discente Adriane Canto foi colocada para apreciação 53 

do colegiado, a banca ocorrerá dia 29 de novembro de 2021, sob a orientação da Professora 54 

Dra. Amanda Alves Fecury e composta pelos doutores: Demilto Yamaguchi de Pureza, 55 

Margarete do Socorro Mendonça Gomes (Externa) e Maysa Vasconcelos Brito (externo) com 56 

a temática: “ÓBITOS POR DOENÇAS INFECCIOÇAS E PARASITÁRIA NO ESTADO 57 

DO AMAPÁ DE 2007 A 2017”. A banca foi aprovada por unanimidade pelo colegiado. A 58 

coordenadora informou que a discente em tela cumpriu com a solicitação do colegiado 59 

acertada na última reunião de elaborar um artigo e fazer a submissão do mesmo como critério 60 

para a obtenção de dois créditos que estavam pendentes. Sendo esses créditos aprovados pelo 61 

colegiado. Hêule Nilton Santos de Oliveira:  A banca do discente Hêule Nilton foi 62 

colocada para apreciação do colegiado, a banca ocorrerá dia 10 de dezembro de 2021, sob a 63 

orientação do Professor Dr. Alvaro Adolfo Duarte Alberto. E composta pelos doutores: 64 

Demilto Yamaguchi de Pureza, Alisson Vieira Costa (Externo) e Wolner Materko com a 65 

temática ” PREVALÊNCIA DE INATIVIDADE FÍSICA E FATORES ASSOCIADOS: UM 66 

ESTUDO COM POLICIAIS MILITARES DE MACAPÁ-AP”. O professor orientador ficou 67 

de encaminhar um suplente externo. A banca foi aprovada por unanimidade pelo colegiado. 68 

Darci Francisco dos Santos Junior:  A banca do discente Darci Junior foi colocada para 69 

apreciação do colegiado, a banca ocorrerá dia 09 de dezembro de 2021, sob a orientação da 70 

Professora Dr. Marina Nolli Bittencourt, é composta pelos doutores: Jose Luís da Cunha 71 

Pena, Maria Do Perpétuo Socorro de Sousa Nóbrega (Externa) e Veronica Batista Cambraia 72 

Favacho com a temática “Sintomas Psicopatológicos e Situação Laboral de Profissionais de 73 

Enfermagem no contexto da Pandemia COVID-19. A banca foi aprovada por unanimidade 74 

pelo colegiado. PAUTA 02: SOLICITAÇÃO DE MUDANÇA DE ORIENTADOR. 75 
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Juliana Vitória Rocha Leite Chaves: O Prof. Maycon Sousa informou que está em 76 

andamento e em fase avançada o processo dele de redistribuição para a Universidade Federal 77 

de Jataí - GO. Desta maneira, solicita a substituição de orientação da aluna Juliana Vitória 78 

Rocha Leite Chaves, que será assumida pela profa. Natalia Iosimuta, entretanto, ele 79 

permanecerá na condição de coorientador da mestranda. O pedido foi necessário tendo em 80 

vista a indisponibilidade do prof. Wollner Marteko, informada no dia 23 de outubro. O 81 

colegiado aprovou o pedido de mudança e a coorientação do professor. PAUTA 03- 82 

SOLICITAÇÃO DE DESLIGAMENTO DO PROGRAMA: Gleice Aleixo Garcia: A 83 

coordenadora colocou para a apreciação o pedido de desligamento da discente Gleice Garcia, 84 

além do desligamento, a discente solicitou também a possibilidade de concluir as disciplinas 85 

Bioética e Estatística Básica, com posterior atribuição de conceito para possível validação no 86 

doutorado. Assim, depois de várias colocações dos professores: Maira, Emerson, Madson, 87 

Ana Rita e Rosemary, no sentido de que a partir do momento que for aprovado o 88 

desligamento da discente, ela não terá mais vínculo com o PPGCS, não podendo continuar 89 

cursando as disciplinas ofertados no semestre 2021.2. Dessa maneira, o colegiado aprovou o 90 

desligamento da discente, pois foi ela que decidiu se desligar do Programa, porém não poderá 91 

continuar cursando as disciplinas a partir do momento do desligamento do PPGCS. PAUTA 92 

04- SOLICITAÇÃO DE PRORROGAÇÃO PARA A ENTREGA DE 93 

COMPROVANTE DE EXAME DE PROFICIÊNCIA. Danielle Barros. A discente Danielle 94 

Barros solicitou prorrogação para entregar o certificado de proficiência, pois o prazo foi até dia 31 de 95 

outubro, porém a discente não conseguiu a nota mínima e fez novamente o exame e está no aguardo 96 

do certificado. A coordenadora ressaltou que fica o alerta para os próximos processos seletivos do 97 

programa afim de que o período de entrega do comprovante seja de preferência no ato da inscrição 98 

para o processo Seletivo. O prazo solicitado foi de dois meses a contar da data de hoje. O prazo foi 99 

aprovado por unanimidade pelo colegiado. PAUTA 05- ESCOLHA DA NOVA 100 

COORDENAÇÃO E VICE-COORDENAÇÃO DO PROGRAMA. A coordenadora iniciou 101 

falando da necessidade de escolha da nova coordenação do curso, visto que o regimento interno 102 

determina o prazo de 3 anos à frente da coordenação do curso e que a mesma já está há 3 anos, ou 103 

seja, já concluiu o período regimental.  A professora Alessandra falou que a renovação é benéfica 104 

para o programa, pois a experiência ajuda a entender melhor as necessidades da Coordenação. Assim, 105 

passou a palavra para os membros do colegiado. O professor Madson Ralide ressaltou a importância 106 

da troca de coordenação e acredita que fazer uma escala entre os membros do colegiado é essencial 107 

para melhor organização na hora de assumir a coordenação. Deu a opção do Coordenador ficar como 108 

Vice-Coordenador por um tempo, para facilitar os trabalhos da coordenação. A professora 109 

Marlucilena se manifestou no sentido de que as duas professoras poderiam continuar na coordenação 110 

e na vice-coordenação no Programa, até mesmo pela eficiência do trabalho desenvolvido, 111 

principalmente durante a pandemia. Pois, acredita que os professores devem primeiramente se 112 

preparar para assumir a coordenação. Acredita também, que não seria o momento das professoras 113 

saírem. Professora Alessandra Azevedo se manifestou em relação ao tempo que está à frente da 114 

coordenação e vai auxiliar sempre que necessário a nova coordenação do Programa. E ainda enfatizou 115 
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que a Professora Anneli Mercedes, atual vice-coordenadora do Programa tem a disponibilidade para 116 

continuar como vice ou como coordenadora do Programa, se for o caso. A professora Amanda Fecury 117 

se manifestou no sentido de que o trabalho à frente da coordenação das professoras foi extraordinário 118 

e acredita que uma transição entre os coordenadores seria muito importante para o Programa. A 119 

professora Rosemary iniciou a fala parabenizando o trabalho das professoras a frente da coordenação, 120 

principalmente em meio a uma pandemia. Deu a sugestão de que se desse um tempo até a próxima 121 

reunião, tempo esse para os professores se organizarem e decidirem a respeito, se poderiam estar à 122 

frente da coordenação do Programa. Ressaltou que a secretária atual é muito boa e que pode auxiliar 123 

no trabalho e que os docentes não precisam ficar com receio de enfrentar uma coordenação que é 124 

possível aprender e encaminhar os trabalhos.  A professora Alessandra ressaltou mais uma vez que 125 

a Secretaria e a atual coordenação estarão à disposição para auxiliar os novos membros da 126 

coordenação. Professor Wollner pediu a palavra e iniciou parabenizando o trabalho das professoras 127 

durante o período que estiveram na coordenação, pois entende que são muitas demandas, uma gestão 128 

de qualidade feita pelas professoras. Professora Alessandra solicitou a manifestação dos professores 129 

interessados em assumir a coordenação. Professora Alessandra agradeceu a fala dos professores e 130 

falou dos desafios de estar à frente da coordenação, que depende totalmente do trabalho conjunto de  131 

todos os docentes, sendo uma experiência muito necessária. Professor Demilton falou que concorda 132 

com a questão do rodizio, mas que no momento não pode assumir, quem sabe na próxima 133 

oportunidade. Professor Emerson Augusto falou da importância de serem professores 134 

compromissados e que participem ativamente de comissões e outras demandas do curso. A professora 135 

Anneli Mercedes se prontificou em continuar na vice-coordenação e caso não houvesse candidato a 136 

coordenador poderia assumir a coordenação. Professor Emerson se disponibilizou a vice- 137 

coordenador para contribuir com a professora Anneli Mercedes. A Professora Alessandra colocou a 138 

nova composição da Coordenação para a apreciação do colegiado, a qual ficou a professora Anneli 139 

Mercedes como coordenadora e o professor Emerson Augusto Castilho como vice-coordenador do 140 

PPGCS. O colegiado aprovou por unanimidade a nova coordenação. Os professores agradeceram a 141 

contribuição da professora Alessandra na coordenação.  Professora Anneli Mercedes agradeceu e 142 

pediu o apoio de todos os membros do colegiado. Nada mais havendo a tratar a Dra. Alessandra 143 

Azevedo do Nascimento encerrou a reunião e a Ata foi lavrada por mim, Rosa Maria Vilhena 144 

Farias Dias, a qual será assinada por quem é de direito, conforme lista de frequência em 145 

apenso. 146 

 147 


